

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Nikolaus Dal, Martin Bosse, Christian Friedrich Pressier, Christoph Theodosius Walther, Andreas Worm und Samuel Gottlieb Richtsteig.

**Dal, Nikolaus
Bosse, Martin
Pressier, Christian Friedrich
Walther, Christoph Theodosius
Worm, Andreas
Richtsteig, Samuel Gottlieb**

Tarangambadi, 06.01.1732-28.12.1732

8. Juli 1732

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and information please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:5:1-47667-p0011-7

[illegible][illegible]

(u) Tekkitti, pāsohey. Das sind die alten In-
dianer, die auf der Insel Salacatte bei Surinam,
sonnigste, Eriken gebirgshoch liegt, von
welchen wir wahr sagen Baldoar, insu, p. 192.
Das Malaien ist mit uns vom Camilj-
schen nicht sehr verschieden, als etwa das
Portugiesische mit dem Spanischen: z. B. auf
italienisch Wanattlingil iruk kira njanggal
Tande!, in dem Sinne, jemanden unser Vater
und Nnua annulla - dich njanggal appam, njan-
gal ku innu taranam, täglich unser Brod uns
geben; Camilij Wanattel iruk kira engal
Tandeye!, und Nnanannulla engal appam en-
galuku unnu tarawogum. Dasselbe ist auf
viel rigur Wortern und ist vorhanden Or-
thographie.

Der 10. Jul. ward der bischöfliche Kömmissar
 sein. Vater. Der (x) sohin in Trautaußen geboren ist, und
 der Kirche in G. fassen wegen, standes, falls, noch
 einem anderen aus. Thome' fassenfichters
 abgeloßt. Dieser ist ein Jude aus G.
 gebürtig. (y) Der selbe Gelagert hat der
 Bischof noch, Thome' in Capital noch 600 Pagoden
 (i. 1200 flg.) allin auf dem ausgethan,